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８月２４日、山形県河北町議会の議会運営
委員会の皆様が来庁され、会津坂下町議会
の取り組みである未来トークについて意見交
換を行いました。

お互いの現状や悩みを共有し、予定時刻を
オーバーするほどの質疑応答が出るなど、有
意義な時間となりました。

「広聴」の大切さを実感

初めて議会を傍聴しました。議場に入っ
た瞬間から緊張感が伝わってきました。
一つ一つの話し合いに真剣に意見を
出し合っていました。町のために話し
合っている議員さんたちがスゴイと感
じました。� （遠藤　友香）

初めて議会を見ました。議場はテレ
ビに出てくるような感じで、迫力がす
ごかったです。
議長さんを中心として町を良くしよ
うと、一人ひとりが自分の意見を持っ
て話をしていてすごいなと思いました。
� （髙橋　香乃）

坂下中学校の２年生４名が役場に職場
体験で訪れ、第３回定例会を傍聴しまし
た。

初めて傍聴した感想を寄せてくれまし
たのでご紹介します。

ぜひまた傍聴に来て下さい。

議場の傍聴席は議場がすぐ目の前で
迫力がありました。
議員の方々が町の人たちのことを考え

て話し合っていてかっこよかったです。
また機会があったら傍聴したいと思い

ました。� （佐藤　慧太）

議員さんたちのおかげでこの町は良
くなっていると感じました。議場で生
の議会を見られて、いい刺激となりま
した。「緊張」から「興味深さ」へと変
わりました。� （西村　太我）

会津坂下町議会の未来トークは、コロナ
禍において 2 年間開催できず、昨年から少
しずつ再開しておりました。

今回、河北町の皆さんと意見交換を行っ
たことで、改めて「広聴」意見を聞く事の
大切さを実感しました。

今後も皆さんのご意見を聞く未来トーク
を開催して参ります。ご依頼がありました
ら、議員が伺いますので、議員、または議
会事務局へお問い合わせください。

中学生が議会傍聴

山形県河北町来庁

ナマの議会を体感傍聴

学ぶ
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住
民
の
生
命
と
財
産
を
守
る
新
庁
舎 

福
岡
県　
鞍
手
町

福
岡
県
北
部
に
位
置
す
る
、
人
口
約
一
万
五
千

人
の
鞍
手
町
で
は
、
現
役
場
庁
舎
の
老
朽
化
（
築

64
年
経
過
）
に
加
え
、
大
規
模
な
地
震
が
発
生
し

た
と
き
に
崩
落
の
危
険
性
が
あ
る
こ
と
な
ど
か

ら
、
役
場
庁
舎
の
建
て
替
え
と
周
辺
施
設
整
備
を

 

捨
て
る
だ
け
の
ご
み
を
農
業
に
還
元 

福
岡
県　
大
木
町

大
木
町
で
は
「
地
域
経
済
を
活
性
化
す
る
循
環

の
ま
ち
づ
く
り
」を
ス
ロ
ー
ガ
ン
に
掲
げ
て
お
り
、

総
務
産
業
建
設
常
任
委
員
会

７
月
４
日
～
６
日

町の課題と向き合う

行
う「
新
庁
舎
等
建
設
事
業
」を
進
め
て
い
ま
す
。

建
設
に
当
た
っ
て
は
、
役
場
庁
舎
が
、
町
民
の

生
命
と
財
産
を
守
る
防
災
拠
点
と
し
て
の
役
割
を

果
た
す
こ
と
の
で
き
る
庁
舎
で
あ
る
こ
と
を
重
視

し
た
と
話
さ
れ
て
い
ま
し
た
。

◎
新
庁
舎
の
コ
ン
セ
プ
ト

自
然
に
溶
け
込
む
『
大
屋
根
』
の
も
と
に
み

ん
な
が
集
う
環
境
共
生
庁
舎

◎
鞍
手
町
新
庁
舎
建
設
の
ポ
イ
ン
ト

１
．
安
全
・
安
心
な
暮
ら
し
を
支
え
る
防
災
拠

点
と
し
て
充
実
さ
せ
る

２
．
バ
リ
ア
フ
リ
ー
対
策

３
．
も
っ
と
使
い
や
す
く
便
利
に
す
る
こ
と

（
役
場
の
手
続
き
な
ど
を
、
１
カ
所
で
出
来

る
よ
う
に
）

４
．
環
境
・
省
エ
ネ
対
策

「
ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
シ
テ
ィ
」
の
実
現
に
向
け

て
有
効
な
設
備
の
導
入

５
．
財
政
状
況
を
踏
ま
え
た
コ
ン
パ
ク
ト
な
施

設（
目
黒　
克
博�

議
員
・
横
山　
智
代�

議
員
）

生
ご
み
や
下
水
汚
泥
、し
尿
か
ら
液
肥
を
生
成
し
、

農
業
に
還
元
す
る
と
い
う
全
国
で
初
め
て
と
な
る

取
り
組
み
を
行
っ
て
お
り
ま
す
。
世
界
中
の
行
政

機
関
や
Ｎ
Ｇ
Ｏ
な
ど
が
視
察
に
訪
れ
て
い
る
、
持

続
可
能
な
ま
ち
づ
く
り
の
先
進
地
で
す
。

町
の
施
策
と
し
て
「
も
っ
た
い
な
い
宣
言
」
を

公
表
し
、
ご
み
の
資
源
化
・
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
の
資

源
化
な
ど
に
取
り
組
み
、
町
を
良
く
し
よ
う
・
未

来
を
良
く
し
よ
う
と
の
思
い
が
込
め
ら
れ
て
い
ま

す
。
そ
の
後
、「
も
っ
た
い
な
い
宣
言
２
」と
し
て
、

暮
ら
し
の
無
駄
を
な
く
し
、
町
の
自
然
や
資
源
を

生
か
し
た
持
続
可
能
な
町
づ
く
り
に
向
け
、
町
ぐ

る
み
の
挑
戦
を
さ
ら
に
推
進
し
て
い
ま
す
。

視
察
で
は
、
液
肥
を
生
成
す
る
処
理
施
設
「
お

お
き
循
環
セ
ン
タ
ー
く
る
る
ん
」
を
訪
れ
、
液
肥

の
生
成
過
程
や
、
実
際
に
ど
の
よ
う
に
農
家
へ
提

供
し
て
い
る
か
な
ど
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。

（
赤
城　
大
地�

議
員
）

〈視察場所〉

山形県鶴岡市
新潟県胎内市

福岡県鞍手町
福岡県大木町

秋田県東成瀬村

鞍手町で建設中の新庁舎
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学
力
が
高
い
小
さ
な
村
の 　
　
　
　

　
　
　
　
　
　
　
　
　

 

秘
密
を
探
る 

秋
田
県　
東
成
瀬
村

塾
も
な
い
、
コ
ン
ビ
ニ
も
な
い
、
小
さ
な
村
の

子
ど
も
達
を
学
力
日
本
一
に
育
ん
だ
先
生
た
ち
の

教
育
方
針
か
ら
学
ん
で
き
ま
し
た
。

・
一
人
ひ
と
り
の
子
供
を
大
事
に
。

全
て
の
子
ど
も
を
学
校
教
育
の
外
に
置
か
な

い
と
い
う
こ
と
。

・
村
の
子
ど
も
は
村
で
育
て
る
。

予
測
困
難
な
時
代
に
未
来
の
作
り
手
と
な
る

子
ど
も
を
育
成
す
る
と
い
う
目
標
に
向
か
い
、

学
校
で
・
家
庭
で
・
地
域
で
何
を
す
べ
き
か
、

連
携
の
素
晴
ら
し
さ
が
見
ら
れ
た
。
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
な
ど
地
域
の
協
力
が
た
く
さ
ん
見
ら
れ

た
。

・
協
力
す
る
心
・
優
し
い
心
・
奉
仕
の
心
な
ど

　
ね
ら
い
を
明
確
に
し
た
小
中
連
携
教
育
の
充
実
。

　
特
に
「
自
主
学
習
ノ
ー
ト
」
の
活
用
が
す
ば

ら
し
か
っ
た
。

１
年
生
か
ら
６

年
生
ま
で
、

整
っ
た
き
れ
い

な
文
字
で
ノ
ー

ト
の
隙
間
な
く

書
き
込
ま
れ
て

い
た
。

町
に
戻
ら
な
く
て
も
、

ど
こ
に
い
て
も
東
成
瀬

の
子
ど
も
で
あ
り
、
世

界
で
羽
ば
た
い
て
ほ
し

い
と
お
っ
し
ゃ
っ
て
い

た
こ
と
が
印
象
に
強
く

残
り
ま
し
た
。

（
酒
井　
育
子�

議
員
）

 

処
分
し
て
い
た「
消
化
ガ
ス
」で
発
電 

山
形
県　
鶴
岡
市

鶴
岡
浄
化
セ
ン
タ
ー
で
は
、
下
水
汚
泥
を
発
酵

す
る
時
に
出
る
消
化
ガ
ス
を
燃
料
と
し
て
利
用
し

発
電
を
し
て
い
ま
す
。

消
化
ガ
ス
の
発
電
利
用
に
は
コ
ス
ト
が
か
か
り
、

設
備
投
資
を
回
収
す
る
こ
と
が
困
難
と
思
わ
れ
て

き
ま
し
た
が
、
平
成
24
年
に
国
が
再
生
可
能
エ
ネ

ル
ギ
ー
で
発
電
し
た
電
気
を
一
定
価
格
で
一
定
期

間
買
い
取
る
こ
と
を
約
束
す
る
固
定
価
格
買
い
取

り
制
度
（
Ｆ
Ｉ
Ｔ
制
度
）
を
活
用
す
る
こ
と
で
民

設
民
営
に
よ
る
発
電
事
業
が
開
始
さ
れ
ま
し
た
。

    

部
活
動
地
域
移
行
の
お
手
本
に   

新
潟
県　
胎
内
市

新
潟
県
胎
内
市
に
お
け
る
部
活
動
地
域
移
行
を

視
察
研
修
し
ま
し
た
。

胎
内
市
は
地
域
移
行
に
向
け
、
地
域
の
ス
ポ
ー

ツ
団
体
と
連
携
し
た
中
学
生
ス
ポ
ー
ツ
教
室
を
体

制
の
整
っ
た
種
目
か
ら
開
始
し
、
現
在
は
９
種
目

と
な
っ
て
い
ま
す
。

運
営
体
制
は
主
催
が
市
教
育
委
員
会
、
事
務
局

と
し
て
「
Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人
ス
ポ
ー
ツ
ク
ラ
ブ
た
い
な

い
」
が
事
務
を
担
当
し
、
保
護
者
の
同
意
を
得
た

市
内
在
住
の
中
学
生

が
参
加
し
て
い
ま
す
。

課
題
と
し
て
は
、
参

加
者
の
会
場
ま
で
の

交
通
手
段
や
種
目
の

拡
大
に
伴
う
指
導
者

へ
の
謝
礼
金
不
足
、
ま

た
指
導
者
不
足
が
挙

げ
ら
れ
ま
し
た
。

（
物
江　
政
博�

議
員
）

文
教
厚
生
常
任
委
員
会

７
月
26
日
～
28
日

行政
視察 先進地に学び、見聞を広め

ま
た
、
発
電
時
に
出
る
熱
を
農
業
用
ハ
ウ
ス
に

使
っ
て
冬
で
も
野
菜
を
育
て
た
り
、
下
水
を
処
理

す
る
過
程
の
中
で
脱
水
し
た
汚
泥
か
ら
肥
料
を
作

り
「
つ
る
お
か
コ
ン
ポ
ス
ト
」
と
し
て
販
売
し
た

り
し
て
い
ま
し
た
。
さ
ら
に
、
処
理
し
た
栄
養
分

が
豊
富
な
水
は
鮎
の
養
殖
に
利
用
さ
れ
て
い
ま
し

た
。

（
青
木
美
貴
子�

議
員
）

廊下に張り出されていた「自主
学習ノート」には、友達からの
アドバイスもついている。

鮎を育てる実験池

発電装置を視察
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異
常
な
暑
さ
が
つ
づ
き
ま
し

た
が
、
よ
う
や
く
秋
ら
し
く

な
っ
て
き
ま
し
た
。

　
町
民
の
皆
様
と
議
会
を
つ
な

ぐ
ア
イ
テ
ム
で
あ
る「
議
会
だ

よ
り
」も
、
現
委
員
に
よ
る
発

行
は
残
り
少
な
く
な
り
ま
し
た
。

親
し
み
易
く
、
よ
り
伝
わ
る

紙
面
へ
の
改
善
を
目
指
し
て
き

ま
し
た
が
、
道
半
ば
で
す
。

皆
様
の
声
が
大
き
く
反
映
で

き
る
「
議
会
だ
よ
り
」
と
な
り

ま
す
よ
う
、
工
夫
を
重
ね
て
参

り
ま
す
の
で
、
今
後
と
も
ご
協

力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

（
小
畑
博
司
）

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　
　
委
員
長
　
　
小
畑
　
博
司

　
　
副
委
員
長
　
横
山
　
智
代

　
　
委
　
員
　
　
目
黒
　
克
博

　
　
委
　
員
　
　
蓮
沼
　
文
明

　
　
委
　
員
　
　
物
江
　
政
博

みんなのひろば

導入に向け検討が進んでいる中学校の部
活動地域移行。変わりつつある中学校の部
活動について紹介しています。
今回は坂下中学校サッカー部顧問の橋谷

田先生にお話を伺いました。

今年度の坂下中サッカー部は、３年生が 15
名、２年生が４名、１年生２名の合計 21 名の
部員数で活動しています。

３年生引退後は、サッカー競技規則の人数規
定から、坂下中単独での大会参加ができず、同
様の状況のチームと共に合同チームを結成して
大会に参加しています。

一昨年度の中体連では全会津地区２位とな
り、県大会出場を果たすことができました。記
録を振り返ると 19 年ぶりだったそうです。

また、今年度のチームは、昨年秋の新人戦と
今年夏の中体連の２期連続で全会津地区１位と
なり、再度県大会にチャレンジすることができ
ました。

坂下中の新たな伝統が根付き始めているよう
な気がしています。

こうした成績の陰には、長きにわたって小学
生段階の育成にご尽力いただけている「バン
ビィ」のコーチの方々の熱心なご指導がありま
す。この会津坂下町ならではのすばらしい育成
環境、そして毎日汗まみれのシャツと靴下を洗
濯し、休日に試合会場に送迎してくれる保護者
の方々の暖かなご支援のおかげです。「全力プ
レーで恩返しできるチーム」
を目指し、サッカーを通して
たくさんの努力と経験を積め
る日々を過ごさせたいと思い
ます。

中体連
全会津地区優勝

!

坂下中学校
サッカー部顧問

橋
はし
谷
や
田
だ
　亨
とおる

�先生


